
令和５年度高知県健康診査管理指導協議会乳がん部会 議事概要

１．日時 令和６年１月29日（月） 19:00～20：00

２．場所 県庁 第二応接室

３．出席 委員９名中、８名が出席

４．議事 （１）乳がん検診の実績等について

１）令和４年度 乳がん検診（市町村検診）実績について

２）令和４年度 県全体の乳がん検診の実施状況調査結果について

３）令和５年度 各種検診の検診費用徴収額調べについて

（２）受診率向上対策について

（３）乳がん検診精度管理調査結果について

（４）高知県精密検査実施医療機関について

１）届出医療機関の審査について

２）高知県がん検診精密検査実施医療機関届出要領の改正について

（５）その他

１）診療型検診の状況（山川部会長より報告）

２）マンモグラフィと超音波検診の併用について

３）検診のデジタル化について

４）高知県乳がん検診実施指針の改正について

５）令和６年度の新たな取組について（予定）

議事について、県から説明し、意見交換を行った。（主な意見は下記のとおり）

議事については、一部了承された。

（（４）１）届出医療機関の審査についての４医療機関について一部不承認）

（１）乳がん検診の実績等について

意見交換等 特になし

（２）受診率向上対策について

意見交換等 特になし

（３）乳がん検診精度管理調査結果について

委員からは、南国市・日高村がＤ評価となった理由について質問があり、事務局からは、該当の

市村はプロセス指標値を細かく算出していなかったため、との回答があった。

（４）高知県精密検査実施医療機関について

４医療機関については、掲載保留とした。

（５）その他

１）診療型検診の状況

意見交換等 特になし

２）マンモグラフィと超音波検診の併用について



委員から、精中機構の超音波講習会は今年から開催数を増やす予定になっている、また、徳島

県の丹黒先生が四国で超音波の講習会を実施するようになっている、と情報提供があった。

３）検診のデジタル化について

４）高知県乳がん検診実施指針の改正について

問診について、病歴記入箇所は「乳がん」と「良性疾患」の２つに簡素化し、月経について

は、国指針に規定されているため削除しないこととした。

委員から、個別検診についてはフィルムで読影に回しているが、メンテナンスができない等の

理由から今後もこの方法で続けていくのは難しいとの意見があり、部会委員で協議した結果、フ

ィルムでの読影からＣＤ－Ｒでのデータ受け渡しに実施方法を見直す方向で検討することとし、

令和６年度に「やまかわ乳腺クリニック」で、パイロット的に運用を行うこととした。

５）令和６年度の新たな取り組みについて

委員から、ブレストアウェアネスについては認知度がまだまだ低い状況であり、県から学校や

地域のコミュニティーでの講演など調整、声かけを行っていただきたい、との意見があった

（以上）


